

下校予定時刻はおよその目安です。また、各学年便りには下校時刻を掲載しませんので、ご了承ください。

日	曜	学校行事等	下校予定時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	朝会 委員会活動⑤（12月分）	14:40	14:40	14:40	14:40	15:45	15:45
2	水		14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
3	木	薬物乱用防止教室（6年）	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
4	金		14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
5	土							
6	日							
7	月	原案説明会 SC訪問（PM）	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
8	火	朝会 給食あり午前授業 個人面談①	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30
9	水		14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
10	木	給食あり午前授業 個人面談②	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30
11	金	給食あり午前授業 個人面談③	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30
12	土							
13	日							
14	月	給食あり午前授業 個人面談④ SC訪問（AM）	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30	13:30
15	火	朝会	14:40	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30
16	水	SNS・スマホ教室(6年)	14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
17	木		14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
18	金	校内授業研⑨	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40
19	土							
20	日							
21	月	立野っ子会議	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
22	火		14:40	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30
23	水	給食終了 大掃除	14:15	14:15	14:15	15:00	15:00	15:00
24	木	給食なし午前授業 冬休み前朝会 ハマ弁試食会（6年）	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
25	金	冬季休業開始						

【冬休み】令和2年12月25日（金）～令和3年1月5日（火）

1/6	水	給食なし午前授業 冬休み明け朝会 身体計測	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
7	木	給食なし午前授業 身体計測	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
8	金	給食開始 身体計測	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40	14:40

SC=スクールカウンセラー

冬休みについて

12月25日（金）～1月5日（火）が冬休み期間となります。期間中の過ごし方については、後日配布します「冬休みの過ごし方」にてお子さんと一緒にご確認ください。冬休み明け1月6日（水）は、通常通りの分散登校となります。持ち物等については、各学年の「学年便り」にてご確認ください。



コロナに負けず、未来につなげよう

校長 石橋 孝重

コロナの感染がまた広がっています。学校の教育活動にも少なからず影響を及ぼし、今後もまた何らかの差し障りがあるかもしれません。学校でも感染拡大しないように、引き続き三密を避け、換気、手洗い、マスクを心がけていきたいと思えます。

さて先日、第一回学校保健委員会を行いました。今年度のテーマは、「コロナに負けるな！心も体も元気になろう。」でした。

最初にテレビ放送で、保健委員会の児童が、話し合いの趣旨や具体場面について説明し、「コロナ前と比べて現在の自分の気分はどんな風に変化しているか。」「コロナによって、立野小の児童全体の気分が低下している。」「心が不調だと体の不調にもつながる。」ことを確認しました。

その後、1年生から6年生まで、各学級で話し合いが行われました。「クラス全体でできるリラックス方法」「心を明るく楽しく、リラックスさせたりするために、自分たちが既にしていることや、これから実践できること」について話し合いました。読書、運動、悩みを誰かに話す、楽しいことを考えるなど、リラックス方法がたくさん発表されました。コロナに負けないように、前向き思考で考えられる立野の子たちは本当に凄いです。最後に、「心を明るく楽しく、リラックスできる方法を見つけたか。」の振り返りをして、第一回学校保健委員会は終わりました。年明けに行う第二回の学校保健委員会では、今回自分や学級で考えた方法で、心を明るくしたり楽しくできたりしたかを話し合う予定です。

ところで、コロナの不安がある今だからこそ、子どもたちには『夢』や未来への希望につながる種が必要だと思えます。

昨年10月、宇宙研究開発機構JAXAの名誉教授で、よこはまこども宇宙科学館館長の的川泰宣先生に、高学年児童と保護者の方々へ講演をしていただきました。

宇宙や星の起源の研究のために小惑星「イトカワ」に右のサンプルを取りに行った「はやぶさ」のことを中心にお話されました。その終わりのところで、「はやぶさII」の話もされました。「はやぶさ」での研究や経験を発展させた「はやぶさII」が、小惑星「リュウグウ」の表面だけでなく地中のサンプルも持ち帰るという困難なミッションを遂行し、いよいよこの12月6日に地球に戻ってきます。正確には、サンプルが入ったカプセルを地球に送り届けて、はやぶさIIは他の観測のために新たな旅に出るそうです。はやぶさIIとサンプルが地球にもどる日を、子どもたちと楽しみに待ちたいと思えます。

将来、立野の子どもたちの中から、宇宙をめざす人がいるかもしれません。コロナに負けずに頑張っている立野の子たちは、それ以外の仕事や研究でも、前向きに挑戦していくことなのでしょう。どんなに大変でも困難な場面に出会っても解決策を見付け、目標に向かって精一杯頑張れる人になってほしいものです。

10・11月の立野小

1年遠足

10月29日（木）、1年生が根岸森林公園へ遠足に行きました。ウォークラリーで秋の自然に親しみ、目を輝かせながら落ち葉やどんぐりを拾い、秋の宝物を使った工作をしていました。グループで活動する時間も多く、友達と協力しながら時間を守ったりビンゴゲームを楽しんだり、活動を通して集団行動を意識していました。



運動会

11月6日（金）、運動会を行いました。午前中だけの開催、保護者や地域の方の来校がない、徒競走と団体の種目1種類ずつという例年とは違った形での開催となりましたが、子どもたちはどの種目にも全力で取り組み、練習した成果を遺憾なく発揮していました。拍手を中心とした応援にも熱が入り、久しぶりの全校行事に、子どもたちの生き生きとした姿が見えました。



根岸外国人墓地墓前祭

9日（月）、根岸外国人墓地で墓前祭が行われました。学校のすぐ近くが会場であり、地域の歴史を知る良い機会であるということから毎年3年生以上に参加者を募り参加していましたが、今年度は新型コロナウイルスの感染対策として子どもたちは参加せず職員だけで参加しました。

個別支援学級遠足

11日（水）、個別支援学級が根岸森林公園へ遠足に行きました。I padを使い、写真を手掛かりに同じものを発見するフォトラリーや広い森林公園を生かして体いっぱい動かした逃走中ゲームなど、学校では体験できない活動に全力で取り組んでいました。



学校保健委員会

17日（火）、第1回学校保健委員会を行いました。今年度のテーマは今を象徴する「コロナに負けるな！心も体も元気にすごそう。」です。感染症が広がる前と比べて現在の自分の気分はどのように変化しているか事前にアンケートを取り、立野小の児童全体の気分を調査しました。その結果を基に、心が不調だと体の不調にもつながるということを保健委員会が作成したビデオを視聴し、クラスで話し合いをして考えました。心のリフレッシュとしてストレッチにも挑戦しました。今後の生活にもぜひ生かしてほしいです。



5年遠足

20日（金）、5年生が根岸森林公園へ遠足に行きました。宿泊体験学習の代替行事として行ったので、ただ楽しく過ごすというわけではなく、実行委員が皆と仲良くなり3密を避けるようなゲームを考え、盛り上げながら進行させていました。午後からは、校内で3つの場所に分かれて、それぞれの場所でどんな活動をするか考え、全員が盛り上がっていました。



お知らせ

○いじめ実態把握アンケートの実施

横浜市では、12月を「いじめ防止啓発月間」と位置づけており、立野小学校では、「誰もが安心して、豊かに生活できる学校」を目指して全教職員で取組を行っています。具体的には、オープンスペースの教室構造を生かし、担任だけでなく校長・児童支援専任を中心として多くの職員で校内を見守ったり、職員会議で気になる事案を全教職員で共通理解したりと「立野小学校いじめ防止基本方針」に則って、取組を進めています。

いじめ実態把握アンケートは、毎年2回7月と12月に行っています。この結果をもとに一人ひとりに寄り添った支援を行うとともに、アンケートからは見えない子どもの悩みに気付けるよう、今後も取り組みます。

○個人面談について

12月8日（火）から、個人面談を行います。ご多用とは思いますが、今回は全保護者の皆様と面談し、児童理解を深めることを目的に位置付けていますので、ご協力をお願いします。また、コロナ対策として待合室の椅子の配置も距離を設けていますが、スペースも限られますので時間を見てご来校いただきますよう、よろしくお願いいたします。

○学納金について

本日、11月30日（月）に後期の学納金の引落としがありました。残高不足で引き落とせなかった場合、12月8日（火）に再度引き落としとなります。確実に引き落としができますよう、残高の確認をよろしくお願いいたします。

○授業中の忘れ物について

本校では基本的に、忘れ物をした場合は保護者に届けてもらうことを行っていません。児童が自覚をもつことや忘れてしまった場合の臨機応変な対応を学んでほしいからです。また、登校中に忘れ物に気付いても取りに帰ることもしていません。慌てて戻ることは事件や事故に合う可能性が高くなってしまふからです。素直に忘れたことを伝え、反省する気持ちや次は忘れないという意識をもてるように指導していきますので、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。

○放課後の忘れ物について

上記と同じ理由で、取りに来ないことが基本です。もしも、どうしても取りにくる場合は保護者の方が同伴していただき、正門よりインターホンでその旨を伝え入ってください。取り終えたら必ず職員室に声を掛けてから退出するようにしてください。

学校カウンセラー ごしよ 五所 いずみ

立野小学校保健相談室にて、お子さんや保護者の方を対象にカウンセリングを行います。ご希望の方は、学校（622-9381:川田副校長または松本児童支援専任）まで、ご連絡ください。

12月の相談日

12月 7日（月）	13：15～	14：15～	15：15～
12月14日（月）	8：45～	9：45～	10：45～